

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. SIMPULAN**

Kopi Merapi Sleman merupakan salah satu kedai Kopi yang berada di dusun Petung, Kapuharjo utara sleman, di bawah lereng Gunung Merapi yang kaya akan potensi alamnya. Kopi Merapi Sleman ini dikembangkan sebagai tujuan wisata edukasi dan wisata rekreasi bagi para wisatawan baik domestik maupun mancanegara. Kopi Merapi Sleman pak Sumijo ini memiliki 2 menu kopi *signature* yaitu Kopi robusta dan Kopi Arabica. Selain itu, Kopi Merapi Sleman ini menyuguhkan pemandangan yang sejuk dan asri secara langsung untuk melihat Gunung Merapi, sembari menikmati seduhan kopi khas lereng Merapi.

Dampak positif Peningkatan Pelayanan dan Promosi yang didapatkan oleh Kopi Merapi Sleman yaitu meningkatnya stabilitas perekonomian masyarakat di sekitaran kedai kopi berkat wisatawan yang berkunjung, serta semakin kuatnya keinginan wisatawan untuk melihat secara langsung proses budidaya kopi Merapi. Namun di era pandemic Covid 19 menyebabkan berkurangnya kunjungan wisatawan yang berdampak kepada ekonomi serta social masyarakat yang berada di sekitar kedai Kopi Merapi pak Sumijo terkena dampaknya. Untuk mendukung peningkatan Pelayanan dan Promosi Kopi Merapi Sleman, pemerintah bersama dengan dinas pariwisata diharapkan dapat memberi dukungan yang baik dalam segi mempromosikan 2 jenis kopi terbaik yang tumbuh di lereng Merapi. Sehingga Kopi Merapi Sleman bisa

lebih dikenal, semakin maju dan tetap mempertahankan eksistensinya menjadi tujuan wisata rekreasi di Cangkringan, Sleman, Yogyakarta.

## **B. SARAN**

Berdasarkan hasil penelitian, Penulis memberikan beberapa saran yang bisa bermanfaat kepada Peningkatan Pelayanan dan Promosi Kopi Merapi Sleman.

1. Hendaknya pengelola bersama dengan pemerintah serta Dinas Pariwisata berkoordinasi dengan baik untuk mempromosikan jenis kopi terbaik di Yogyakarta.
2. Menyempurnakan aksesibilitas menuju Kopi Merapi pak Sumijo.
3. Hendaknya tetap menjaga kualitas biji Kopi Merapi dan membudidayakan kopi merapi kepada generasi muda di masa depan.
4. Meningkatkan promosi serta informasi mengenai Kopi Merapi pak Sumijo di berbagai platform social media.
5. Meningkatkan kualitas pelayanan, SDM yang ada agar mampu mengembangkan Kopi merapi Sleman menjadi Kopi unggulan terbaik di dalam maupun luar Yogyakarta.